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 以下是環境運輸及工務局局長廖秀冬博士今日（一月三十日）出

席香港環保節開幕禮後會見傳媒的答問全文： 
 
記者 ： 有關紅火蟻....對生態環境的影響？ 
 
局長 ： 在現階段，我們希望盡力小心評估紅火蟻對整個生態環境的影

響，大家都懂得去想利用食蟻獸，有蟻就用食蟻獸應付，但牠（食蟻

獸）在整個生態環境中究竟擔當甚麼角色呢？因為香港從來都沒有食蟻

獸，我們有其他蟻類動物，牠們（蟻類動物）對生態亦是很重要的。所

以我希望大家處理這個問題時，不能一朝一夕或倉促地作出決定。我們

漁護署的專家會研究這個問題，要達到一個生態平衡的目的才去做。 
 
記者 ：紅火蟻會否在市區擴散？ 
 
局長 ： 我相信不會，因為這是違反其自然環境需要。所以我指出清除

牠們時要很小心，不要將牠們從自然環境中趕牠們至原本不想去的環

境。所以做的時候，漁護署的同事已考慮過這方面。 
 
記者 ： 全港各區都有很多紅火蟻蟻巢，你認為會否出現落地生根的情

況？ 
 
局長 ： 任何一種生物都會在生態環境中找到生存空間，要徹底將牠們

除去是需要一段時間，不能立即趕盡殺絕，如果殺死其他生物亦一樣會

做成危險。 
 
（有關家居廢物源頭分類部分，請參閱環境運輸及工務局局長廖秀冬在

香港環保節開幕禮的致辭全文） 
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